

## Saint-Malo

Le premier jour de notre séjour en France après l'arrivée au Mans on a visité Le Mont Saint Michel et Saint Malo. Saint Malo est une ville ancienne au nord de la Bretagne. Plus de deux millions de visiteurs viennent chaque année du monde entier pour apprécier son site exceptionnel et son ambiance particulière. Nous sommes arrivés l'après-midi et nous avons eu deux heures à peu près pour visiter le centre historique avec des remparts. Nous avons marché avec nos professeurs sur les remparts environ trois quarts d'heure et après on avait du temps pour visiter la ville en petits groupes.



Saint-Malo

en 1394, la cité, opposée au Duc de Bretagne, choisit de se donner au roi de France, Charles VI. Elle devient pour vingt et un ans une enclave française au statut de port franc qui lui assure sa prospérité. Une grande partie de cette ville a été détruite pendant la deuxième guerre mondiale. La ville s'est relevée grâce à une reconduction fidèle à son histoire.

Dans l'histoire de cette ville quelques grands hommes jouaient de grands rôles. C'était surtout Jacques Cartier. C'est lui qui en 1534 reconnaît le Canada et en prend possession au nom de François 1er. Après c'était René Duguay-Trouin qui est devenu le corsaire à l'âge d'enfant au 17<sup>e</sup>-18<sup>e</sup> siècle. Puis Robert Surcouf, un corsaire de Napoléon très connu qui vivait cent ans après. Grâce à tous ces hommes Saint-Malo devenait pendant son histoire une des plus riches villes du royaume. On a vu les statues de Jacques Cartier et de Robert Surcouf pendant notre promenade autour de la ville sur les remparts.

Autour du tout le centre historique il y a des remparts du moyen âge. Les environs de Saint Malo vers la mer sont rocheux. Il y a beaucoup de petites îles rocheuses avec des phares maritimes. Cette ville est un des lieux de la côte Atlantique de la France où la différence entre la marée basse et la marée haute est la plus grande. La ville est aussi un grand port important de la Bretagne. Elle possède de très belles plages mais l'océan n'est pas très chaud. Toutes les rues dans cette ville sont orthogonales donc il n'est pas possible de s'y perdre. Nous avons visité seulement la ville historique mais nous n'avons pas vu le centre commercial.



Composition du drapeau de Saint Malo : Un quartier à fond rouge (les corsaires utilisaient le rouge comme pavillon d'attaque), avec une hermine passante cravatée d'or, couleurs propres aux armes de la ville, rappelant notamment son appartenance au duché de la Bretagne. La Croix d'argent est celle de tous les pavillons des ports de guerre sous Louis XIV.

Saint Malo se trouve au nord de la Bretagne et c'est un port important sur la côte nord de la Bretagne. C'est un grand port de commerce et de pêche. Pendant l'année il y a environ 53 000 habitants mais en été c'est beaucoup plus. C'est une ville du 6<sup>e</sup> siècle fondée par un moine gallois nommé Gasclow. C'est pour ça que la ville possède aujourd'hui son nom. Pendant la guerre de succession de la Bretagne,



